



ATENEO DE MADRID

## ATENEO DE MADRID

### SECCIÓN IBEROAMERICANA

Miércoles, 20 de octubre de 2021, a las 19,00 horas

## *Desinformación y su (intento) de regulación en Iberoamérica*

Por **Karina Cáceres**, Observatorio de Reformas Políticas (UNAM, México) y profesora de Comunicación Política

Presenta y Modera **Tomás Mallo**, Pte. de la Sección Iberoamericana del Ateneo de Madrid

Salón Ciudad de Úbeda

Calle del Prado, 21

Con la colaboración del Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid

Karina Cáceres es graduada de Relaciones Internacionales por la Universidad Católica de Córdoba (Argentina) y Máster Internacional en Estudios Latinoamericanos por el Instituto de Iberoamérica de la Universidad de Salamanca (España) y por el Instituto de Altos Estudios sobre América Latina (IHEAL) de la Universidad París Sorbonne III (Francia). Investiga sobre regulación de campañas electorales en América Latina para el [Observatorio de Reformas Políticas de América Latina](#) del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM (México) y la Organización de Estados Americanos (OEA). Es profesora de Comunicación Política para la maestría online en Periodismo Político-Universidad Tech (España) y la maestría online en Gestión de Políticas Públicas de ADEN International Business School (Argentina). Pertenece a la Red de Politólogas #NoSinMujeres.

La desinformación emerge como un asunto de relevancia pública que afecta negativamente a la calidad de las democracias. Algunas de las causas que explican la reciente proliferación de *fake news* de manera masiva se relacionan, de manera necesaria pero no exclusiva con la erosión del rol institucional de los medios de comunicación tradicional y con el auge de las redes sociales que han modificado la manera en que la información pública se produce y circula. Frente a este desafío los Estados de América Latina han desarrollado legislación específica para combatir el fenómeno de la desinformación, especialmente en contextos electorales, no siempre de manera coordinada o efectiva. En esta charla abordaremos algunas de las conclusiones de la investigación realizada para el Informe de Iberoamérica 2021 de la Fundación Alternativas sobre los aspectos y características de este fenómeno en la región y algunas recomendaciones para construir una agenda común y efectiva de combate de la desinformación en Iberoamérica.